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まずは小名浜支部の皆さんありがとうございました。全国の各支部の皆さんありがとう
ございました。 
私はキャラバンの参加は初めてでした。2年前に矢内さんの大阪での学習会をきっかけに

参加しようと決意しました。 
福島県の現状がメディアとは大きくかけはなれていると聞いてはいたのですが、ここま

で復興が進んでいないのは衝撃でした。誰も住んでいない街、汚染土でいっぱいの土地、解
体の進んでいない家々など、こんなにたくさんあるとは思いもしませんでした。 
なにより私個人的に一番心に残っているのは津島の現地の方のお話でした。いくら今後

復興が進んで完全に元に戻ったとしても震災以前にあったコミュニティ、その地域の風景
は二度と戻ってこない。この話を直接聞くまでは、住むところを保証してくれたら大丈夫な
のでは？と思う自分がいました。しかし、その地域でのコミュニティ、生き方、地域一体、
先祖代々継がれた家々のお話を聞き、そう思ってしまっていた自分に罪悪感を感じました。 
今回のキャラバンで感じたことを大阪で発信し、少しでも多くの人に関心をもってもらえ
るように行きます。本当にありがとうございました。 
 


